

Postulat : pour la création d'une mémoire des lutriens et lutriennes.

Les étapes de vie de chacun et chacune s'enchaînent en allant toujours bon train. Face à cette continuité, il est possible de gérer les événements soit, à merveilles, à satisfactions, moyennement bien ou encore de manière plus difficile et problématique. Quoi qu'il en soit, l'être humain possède l'incroyable potentialité d'accumuler ses expériences et ses connaissances en les stockant dans sa mémoire, dans sa chair et son âme.

Vieillissant, les personnes deviennent ainsi de véritables sources d'expériences communes et uniques, de véritables bibliothèques humaines. Comme les Singes, lutriens et lutriennes n'échappent pas à ce processus, que pourrait-on faire pour permettre à tout un chacun de laisser une trace de leur singularité à la collectivité ?

Si des étapes de vie sont déjà habilement célébrées (la Municipalité et l'administration réalisent des visites pour les anniversaires des 80 ans, 90 et 100 ans pour tout.es les résident.es), il n'existe actuellement pas de systématique permettant à tous et toutes les habitant.es de laisser une marque de leur existence lutrienne dans l'histoire de la Ville.

Ce postulat part du principe qu'il serait très valorisant pour tout.e citoyen.ne de savoir qu'en vivant à Lutry, il ou elle serait assuré.e de pouvoir laisser une image de lui ou d'elle-même à l'histoire de Lutry. Ainsi, la Municipalité pourrait, d'une manière ou d'une autre penser à créer un, des rituels qui, avec l'accord des intéressé.es, permettraient de collecter une partie de leur vie pour comprendre leur cheminement en général et/ou quelques détails qui ont une importance particulière pour eux.

Ces moments de collecte pourraient utiliser des rituels déjà en place (fêtes des 80, 90 et 100 ans des seniors), mais également en créer de nouveaux (passage à l'âge adulte, passage en âge AVS, etc.). Cette récolte pourrait prendre des formes très légères et/ou plus engagées : petits-comptes rendus écrits ou oraux, peintures, photographies, films, actes culturels (laisser son empreinte, participer à une œuvre collective), etc... les moyens technologiques actuels permettant non seulement beaucoup de nouvelles pratiques, mais également d'alléger le travail relatif.

L'idée de ce postulat et de faire accepter l'idée de conceptualiser une récolte systématique de données (et non pas forcément leur traitement) de toutes et tous pour valoriser les richesses de tous parcours de vie au sein de notre belle communauté de Lutry. Les moyens de collecter et de mettre en valeurs ces données brutes seraient totalement entre les mains de la Municipalité et de leurs Services.

Dans d'autres communes vaudoises, parfois des mini-récits de vie sont synthétisés dans les journaux communaux (ou par code QR sur les sites internet), et parfois des portraits photographiques sont réalisés et utilisés pour créer des expositions et/ou fresques collectives.

Sinon, on peut aussi rêver. Actuellement, grâce aux nouvelles technologies, on pourrait installer :

- Des « bornes de mémoires collectives » qui pourraient-être installées dans des lieux publics et où les gens pourraient écouter des récits collectés par d'autres ;
- Un pavillon, qui sous forme de « mini salle de projection » (selon l'expérience du Montreux Jazz Héritage Lab, avec l'EPFL Ecal-Lab) permettrait à tout un chacun de visiter des portraits d'arbres généalogiques lutryens sur la base de photos, compte-rendu, etc.

Dans le fond, le développement de cette activité par la Municipalité et ses services permettrait de compléter l'énorme travail déjà réalisé sur l'histoire de Lutry et ses grands personnages, en y joignant des traces de tous et toutes ses habitant.es... bel.les et bien vivant.es !

Créer une bibliothèque de la mémoire de tous les lutriens et toutes les lutriennes durant une et/ou leurs étapes de vie est l'enjeu de ce postulat.



Alain Plattet pour le parti socialiste